NOTAS DE PRENSA JULIO 2024

SE CONMEMORÓ VEINTE AÑOS DEL RETORNO DE LOS RESTOS DE JOSÉ MARÍA ARGUEDAS A ANDAHUAYLAS

El fin de semana, la primera casa de estudios superiores de la región Apurímac, la Unajma, recordó el retorno de los restos de José María Arguedas a la ciudad de Andahuaylas. Hace veinte años, un 29 de junio, el Amauta volvió a su tierra natal, gracias a las gestiones de autoridades y de hombres anónimos.

El evento contó con la participación del rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán; el director de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, Dr. Juan Solano; el director de general de Administración, Franklin Ponceca Barboza; docentes y estudiantes en general.

La actividad empezó con una ofrenda a la pacha mama, a cargo de los docentes de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural. Lugo los estudiantes del primer semestre ejecutaron esplendidas danzas y compartieron reflexiones en función a su carrera profesional y las obras del insigne escritor y antropólogo peruano.

En la víspera del día principal se realizó una presentación teatral, en donde el elenco de teatro de la Universidad ofreció la obra denominada "El lagarto", un cuento del libro "Cuentos religioso-mágicos quechuas de Lucanamarca", de José María Arguedas.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

SE REALIZÓ SEGUNDA FERIA AMBIENTAL EN LA UNAJMA

Como parte de las actividades de aniversario de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental se realizó la Segunda Feria Ambiental: Educación, Ciencia, Tecnología y Cultura Ambiental Universitaria.

En la actividad, los estudiantes, presentaron más de treinta trabajos en temas como minería, tratamiento de aguas residuales, uso indiscriminado de fertilizantes, también, se presentaron maquetas en temas medio ambientales y trabajos de investigación.

Con el fin de crear conciencia medio ambiental, los educandos de distintas instituciones educativas del valle llegaron hasta las instalaciones del local académico de Ccoyahuacho para recorrer la feria e informarse de cada uno de los trabajos expuestos.

La actividad fue liderada por la Dra. María del Carmen Delgado Laime, directora de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental y contó con la presencia del

rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, y la Dra. Mery Luz Masco Arriola vicerrectora de Investigación.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

LA UNAJMA CELEBRÓ EL DÍA DEL MAESTRO CON ACTIVIDAD ACADÉMICA Y BIENVENIDA A LOS INGRESANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL

Con motivo de celebrar este 6 de julio el Día del Maestro, el Departamento Académico de Educación y Humanidades desarrolló el foro-panel "El rol del docente universitario en tiempos actuales", el cual estuvo dirigido a docentes y estudiantes de la E.P. de Educación Primaria Intercultural.

Durante la actividad también se reconoció, como docente distinguido, al Dr. Luis Felipe Mujica Bermúdez, maestro de nuestra casa superior de estudios. Asimismo, los docentes adscritos al Departamento Académico de Educación y Humanidades recibieron resoluciones y medallas de reconocimiento por su labor académica y dedicación.

Además, la Dirección de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, dirigido por el Dr. Juan Solano Gutiérrez, y los estudiantes del décimo ciclo realizaron la ceremonia de bienvenida e imposición de placas y pines a los ingresantes del semestre académico 2024-l, quienes acudieron a la ceremonia acompañados de sus familiares.

Participaron del evento el Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, rector de la Unajma; la Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, vicerrectora de académica; el Dr. José Carlos Arévalo Quijano, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa; el Dr. Aldo Bazán Ramírez, director del Departamento Académico de Educación y Humanidades.

DÍA DE LA INSTITUCIONALIZACIÓN DE LA UNAJMA SE CONMEMORA CON INAUGURACIÓN DE LA COLOSAL OBRA DEL AUDITORIO CENTRAL

Hoy, 10 de julio, se conmemoró el primer año de la institucionalización de la Unajma, con este motivo las autoridades universitarias entregaron oficialmente el moderno y colosal Auditorio Central.

La comunidad universitaria se congregó en el local académico de Ccoyahuacho para asistir a la ceremonia principal y ser parte de este histórico día, en donde se develó el monolito que perenniza la consecución de la institucionalización.

En el discurso principal, el rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, resaltó el esfuerzo, compromiso y dedicación de los docentes, personal

administrativo y estudiantes, "todos tienen un rol importantísimo en nuestra universidad", sentenció la autoridad.

Distintas personalidades de la provincia se dieron cita en este evento, tal es el caso del alcalde de la Municipalidad Distrital de San Jerónimo, Sabino Portillo Quispe; el regidor de la Municipalidad provincial de Andahuaylas, Key Guerrero Galván; quien asistió en representación del alcalde provincial.

Además, participó la Lic. Maira Rincón Cebrián, regidora de la Municipalidad Provincial de Andahuaylas; el gerente de la Gerencia Sub Regional Chanka, Lic. Parmi Huaccaycachacc Vargas; el Dr. Porfirio Muñoz Vasquez, director de la Dirección de Salud Apurímac II; el Mg. Walter Ramírez Palomino, director del Hospital Sub Regional de Andahuaylas, entre otras autoridades políticas y militares.

La colosal obra inaugurada tiene una capacidad de 900 personas, además cuenta con camerinos, salas de ensayo, salas multiusos y de exposiciones, y un anfiteatro para cerca de 400 personas. El principal uso será para el desarrollo de actividades académicas y estará al servicio de la juventud estudiosa.

El elenco de danzas Warma Kuyay de la Unajma ofreció una hermosa danza para el deleite de los cientos de asistentes, todos se regocijaban por este día magnífico, en donde recordamos la asunción al cargo de las primeras autoridades universitarias elegidas en voto popular.

La mesa de honor estaba conformada, además del rector, por la doctora Cecilia Edith García Rivas Plata, vicerrectora académica; la Dra. Mery Luz Masco Arriola, vicerrectora de Investigación; el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano; y el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra.

La actividad concluyó con un compartir arguediano y la presentación de agrupaciones artísticas conformada por estudiantes. Fue una fiesta de todas las sangres, el Amauta debe de estar contento, ya que en tan solo un año se creó doce nuevas carreras profesionales y se construye infraestructura como nunca antes.

AUTORIDADES DE LA UNAJMA REALIZAN CEREMONIA CON MOTIVO DEL DÍA DEL DOCENTE UNIVERSITARIO

La Universidad Nacional José María Arguedas, desarrolló una significativa ceremonia para rendir un merecido homenaje a los docentes de nuestra casa superior de estudios, reconociendo su labor y servicio que impulsa el desarrollo y crecimiento de nuestra universidad.

La ceremonia inició con las palabras de bienvenida de la Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, vicerrectora académica, para luego dar paso a las palabras centrales

del rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán quien resaltó la labor que nuestros docentes universitarios desarrollan formando a nuestros jóvenes.

Durante la ceremonia, las autoridades universitarias, entregaron la resolución de reconocimiento y diplomas a nuestros docentes nombrados y contratados, donde se resaltó su labor, dedicación y compromiso con la educación universitaria, así como el esfuerzo y pasión que despliegan en la enseñanza y formación de nuestros futuros profesionales.

ESTUDIANTES DE LA UNAJMA REALIZARÁN ESTUDIOS EN EL EXTRAJERO

En esta oportunidad son seis los estudiantes de la Unajma, quienes por un semestre académico realizarán su pasantía internacional en distintas universidades de los países de Bolivia y Ecuador.

Melisa Mañuico Cusi, Benz Zulmer Utani Anca y Francis Junior Cárdenas Farfán realizarán su pasantía en la Escuela Militar de Ingeniería, mientras que Crikor Antonio Palomino en la Universidad del Valle, todos del país de Bolivia.

Por su parte, Sayuri Ccorisapra Huarcaya y Nélida Quispe Báez efectuarán su pasantía en la Universidad del Chimborazo de Ecuador.

Las pasantías internacionales son en mérito a que la Unajma pertenece a Criscos, una red de universidades integrada por países como Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Paraguay y Perú.

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, y la vicerrectora de Investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, exhortaron a los estudiantes a aprovechar esta oportunidad que les da la Universidad para ampliar sus conocimientos y experiencias.

La Unajma sigue imparable en la consolidación de su internacionalización, cada vez son más los miembros de la comunidad universitaria que logran viajes de estudios e investigación al extranjero.

La actividad concluyó con un compartir arguediano y la presentación de agrupaciones artísticas conformada por estudiantes. Fue una fiesta de todas las sangres, el Amauta debe de estar contento, ya que en tan solo un año se creó doce nuevas carreras profesionales y se construye infraestructura como nunca antes.

MIEMBROS DE LA ASAMBLEA UNIVERSITARIA REALIZÁN VISITA A OBRAS QUE EJECUTA LA UNAJMA

Con el objetivo de supervisar el avance físico y financiero de los proyectos que ejecuta la Unajma y garantizar que se cumplan los estándares de calidad y los plazos establecidos, los miembros de la Asamblea Universitaria realizaron una visita guiada a cada una de las obras que ejecuta esta casa superior de estudios.

Durante el recorrido, la Unidad Ejecutora de Inversiones, presidido por el Ing. Libio Ramírez Ayva, y el equipo técnico de ingenieros y supervisores explicaron los detalles y trabajos que se realizan en cada infraestructura.

Las obras que se ejecutan en la actualidad son: infraestructura de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental (local académico de Santa Rosa), asimismo, en el local académico de Ccoyahuacho, mejoramiento del sistema de energía eléctrica, infraestructura de la Escuela Profesional de Contabilidad, infraestructura de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural y residencia universitaria.

Los miembros de la Asamblea expresaron su satisfacción por el progreso observado y destacaron la importancia de estas obras para el crecimiento y desarrollo de la Universidad. Enfatizaron el compromiso de la institución con la excelencia académica y el bienestar de su comunidad, así como el gran reto que asume la Unajma al ejecutar los proyectos de inversión por administración directa.

La comitiva estaba integrada por el rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata; la vicerrectora de Investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola; el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano; y el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra.

También participaron el director de la Dirección de Bienestar Universitario, Dr. Wildor Díaz Bazán; el director de la Escuela de Posgrado, Dr. Abad Antonio Surichaqui, los docentes Peter Aguirre Landa y Ronald Pérez Salcedo, y el estudiante Yan Marco Muñoz Galindo, todos miembros de la Asamblea Universitaria.

Además, los funcionarios que acompañaron a la delegación fueron el Lic. Franklin Ponceca Barboza, director general de Administración, y la Lic. Medalit Villegas Casaverde, jefa de la Unidad de Abastecimiento, entre otros.

Cabe mencionar que la Asamblea Universitaria es el órgano de mayor jerarquía en el gobierno de la Universidad. Representa a la comunidad universitaria y tiene como misión fundamental el aprobar las políticas de la institución.

SE CONMEMORÓ EL DÍA DEL TRABAJADOR UNIVERSITARIO

El próximo 21 de julio se conmemora el Día del trabajador Universitario, con este motivo se realizó una breve, pero significativa ceremonia, con el fin de distinguir el trabajo que realizan los más de doscientos servidores administrativos con los que cuenta la Unajma.

En la actividad, se entregó resoluciones de felicitación a los servidores con más años de servicio, a los más puntuales y a los que ofrecen mejor calidad de servicio. Es así, que, en la primera categoría, se otorgó las resoluciones a la Lic. Bertha Lucía Palma Jara y la Sra. Florentina Barboza Molina.

En la categoría de puntualidad fueron reconocidos, públicamente, los servidores Violeta Yupanqui Huacre y Marcos Huachaca Camacho y en calidad de servicio a Marco Omar Rivas del Pozo y Lázaro Machaca Loayza.

De esta manera, las autoridades universitarias, encabezadas por el rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, reconocen, saludan y felicitan el trabajo de los servidores administrativos y los alientan a seguir trabajando por el engrandecimiento de la casa superior de estudios más importante de Apurímac.

MULTITUDINARIO FUE EL EXAMEN DE ADMISIÓN A LA UNAJMA EN LA MODALIDAD DEL CEPRE

Nueva carrera profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas es incluida en este examen.

Cerca de mil doscientos postulantes participaron del último examen del Centro Preuniversitario de la Unajma. Los estudiantes con mejores puntajes se ganaron el derecho de pertenecer a una de las mejores universidades del sur del país.

En esta oportunidad, se ofrecieron 15 vacantes para cada carrera profesional antigua y 13 vacantes para las escuelas profesionales nuevas, incluida la carrera profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas.

La dirección del Cepre, presidido por el Mg. Orlando Olivares Rivera, conjuntamente con la Dirección de Admisión, a cuyo frente se encuentra el Mg. Odilón Corre Cuba, organizaron este proceso espléndidamente y contó con la participación de la PNP y la Fiscalía de Prevención del Delito.

Por otra parte, los estudiantes que no alcanzaron una vacante en esta ocasión, tendrán la oportunidad de participar del examen de admisión extraordinario programado para el 4 de agosto y ordinario para el domingo 11 de agosto.

Los estudiantes que cursan el cuarto y quinto de secundaria podrán participar del examen de admisión ordinario y si alcanzan una vacante esta será reservarla para cuando terminen sus estudios de colegio.

SE REALIZÓ EL VACIADO DE ZAPATAS Y CIMENTACIÓN DE LA OBRA DE RESIDENCIA UNIVERSITARIA

El desarrollo de la Unajma es imparable, es así que se realizó el vaciado de concreto para la platea y vigas de cimentación del bloque I en un área de 625 metros cuadrados de la obra de residencia universitaria.

La obra en mención será un moderno edificio de cuatro pisos, en un área de más de mil metros cuadrados, con una capacidad para ciento doce alumnos.

Además, el proyecto incluye lavandería, salas de estudio, salas de recreación, habitaciones que incluyen escritorio, silla giratoria, cama de plaza y media y ropero, también, servicios higiénicos para los espacios comunes y áreas verdes.

Es de resaltar que actualmente la Unajma ejecuta seis obras, todas bajo la modalidad de administración directa. Nunca antes se había construido de forma simultánea tantas obras en la Universidad.

FELIZ ANIVERSARIO DISTRITO DE TALAVERA

Con motivo del 484 aniversario de fundación española del Distrito de Talavera, autoridades, docentes, personal administrativo y estudiantes de la Unajma participaron del desfile cívico organizado por esta efeméride.

La delegación de la Unajma, estuvo conformada por la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata; la vicerrectora de Investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola; y el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra.

Además, docentes, personal administrativo y estudiantes de las escuelas profesionales de Ingeniería Agroindustrial e Ingeniería Civil. Todos gallardamente hicieron su paso por el estrado oficial, identificados con el el distrito que los acoge.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

LA UNAJMA POR EL DESARROLLO DE APURÍMAC

Con el objetivo de fortalecer las competencias de los servidores públicos de los gobiernos locales de la región Apurímac, la Universidad Nacional José María Arguedas y el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (Midis) suscribieron un convenio para que los trabajadores de los municipios de la región Apurímac se beneficien con cursos, eventos, conferencias académicas, entre otros.

Asimismo, se fomentará en los estudiantes de pre y posgrado de la Universidad el conocimiento sobre las intervenciones públicas que realiza el Ministerio de

Desarrollo e Inclusión Social, en el marco de la implementación de la Política Nacional de Desarrollo e Inclusión Social al 2030.

La firma de este importante convenio fue realizada por el rector de la Unajma, Dr. Edgar Martínez Huamán y el titular del Midis, Julio Demartini, quienes se mostraron entusiasmados y optimistas con esta gran oportunidad de fortalecer las capacidades técnicas de los servidores públicos de Apurímac.

También, el convenio permitirá tener una línea de trabajo conjunta, entre la comunidad académica y la sociedad civil con la promoción pasantías, desarrollo de conferencias en la Universidad, así como la promoción de investigación en materia de desarrollo e inclusión social.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional